



Beatrix Zurek
Stadtschulrätin

I.

An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses des 13. Stadtbezirkes
Bogenhausen
Frau Angelika Pilz-Strasser
Friedenstr. 40
81660 München

Datum
10.05.2019

Einführung eines gebundenen Ganztagszuges in der Ruth-Drexel-Grundschule ab Schuljahr
2019/2020 in Kooperation mit dem Förderverein

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05933 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 13 – Bogenhausen
vom 19.03.2019

Zugänglichkeit der Grundschule an der Ruth-Drexel-Straße für alle Kinder

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05948 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirks 13 – Bogenhausen
vom 19.03.2019

Sehr geehrte Frau Pilz-Strasser,

bei der in den Anträgen Nr. 14-20 / B 05933 und 14-20 / B 05948 des Bezirksausschusses 13
vom 19.03.2019 angesprochenen Angelegenheiten handelt es sich um ein laufendes Geschäft
der Verwaltung im Sinne des § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt
München; einer stadtratsmäßigen Behandlung bedarf es daher nicht.

Zu Ihren Anträgen teile ich Ihnen gerne Folgendes mit:

Zum Schuljahr 2018/2019 wurde am Grundschulstandort Pfanzeltplatz bayernweit als erster
Modellstandort die Kooperative Ganztagsbildung eingeführt (Beschluss der Vollversammlung
des Stadtrats vom 25.04.2018, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11225). Ab dem Schuljahr
2019/2020 soll es bayernweit bis zu 50 weitere Modellstandorte geben. Hiervon sollen bis zu
zehn Standorte in München angeboten werden (Beschluss der Vollversammlung des Stadtrats
vom 24.10.2018, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12954, Seite 17). Zwischenzeitlich stehen auch
die konkreten Standorte in München fest (Beschluss der Vollversammlung des Stadtrats vom
26.03.2019, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14058). Der Standort Ruth-Drexel-Straße wird einer
der Standorte sein.

Ein Ziel der Kooperativen Ganztagsbildung ist die Ganztagsplatzgarantie für Kinder an der jeweiligen Sprengelschule. Basierend auf einem einheitlichen Anmeldezeitpunkt wird den Eltern diese Ganztagsplatzgarantie gegeben. In der Modellphase soll dies sukzessive, beginnend mit den Eingangsklassen eines Jahrgangs, erprobt werden.

Der Ganztagskooperationspartner stellt hierbei die Betreuung aller Kinder bis 18 Uhr (einschließlich Freitag) und die Ferienbetreuung sicher. Die konkrete Dauer der Betreuung wird von den Eltern entsprechend im Rahmen der Schuleinschreibung beantragt.

Das Schulgebäude an der Ruth-Drexel-Straße wurde für die Versorgung der Kinder aus dem Neubaugebiet des Prinz-Eugen-Parks errichtet. Nachdem aus diesem Neubaugebiet bisher zu wenige Kinder kommen, wird an der Ruth-Drexel-Straße auch zum Schuljahr 2019/20 noch kein eigenständiger Schulstandort eröffnet. Erfahrungsgemäß wird von staatlicher Seite eine Schulleitung erst ab einer gesicherten Schülerzahl von ca. 180 Kindern ausgeschrieben.

Das Grundschulgebäude an der Ruth-Drexel-Straße im Neubaugebiet Prinz-Eugen-Park (PEP) wird deshalb auch im Schuljahr 2019/20 von der Grundschule an der Knappertsbuschstraße genutzt. Das Grundschulgebäude Ruth-Drexel-Straße beherbergt derzeit alle Kinder des Sprengels der Grundschule an der Knappertsbuschstraße.

Zum Schuljahr 2019/2020 wird im Schulgebäude Ruth-Drexel-Straße für die Erstklässler des Neubaugebiets die Kooperative Ganztagsbildung inklusive einer gebundenen Ganztagsklasse (gGT) für die 1. Jahrgangsstufe angeboten. Hierbei ist die Caritas München der Ganztagskooperationspartner. Der Antrag für die Einführung des gGT wurde von der Schulleitung fristgerecht eingereicht.

Für die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 2 bis 4 im noch gemeinsamen Sprengel Knappertsbuschstraße und die Kinder der ersten Jahrgangsstufe, die außerhalb des Neubaugebiets wohnen und die noch nicht versorgt sind, werden zunächst in den Räumlichkeiten an der Ruth-Drexel-Straße zeitlich befristet Hortgruppen eingerichtet. Die Hortträgerschaft wird ebenfalls die Caritas München übernehmen.

Wie bereits erwähnt, wird die Kooperative Ganztagsbildung derzeit im Rahmen eines Modellprojektes erprobt. Aufgrund des Pilotcharakters des Modells und der in diesem Zusammenhang noch zu sammelnden Erfahrungen erfolgt zum Start am Standort Ruth-Drexel-Straße eine Beschränkung auf die Kinder der ersten Jahrgangsstufe. Das Referat für Bildung und Sport setzt jedoch selbstverständlich alles daran, eine verlässliche und qualitätsvolle Betreuung aller Grundschülerinnen und -schülern zu gewährleisten. Das Referat steht im engen Austausch mit der Schulleitung und hat im Rahmen der Einschreibung mit den Eltern ihre Bedarfe besprochen und sie beraten.

Auch die Elternberatung im Referat für Bildung und Sport berät umfassend bezüglich ganztägiger Bildung und Betreuung. Momentan liegen der Elternberatung hinsichtlich der Betreuung im Grundschulsprengel Knappertsbuschstraße keine Anfragen aus dem Gebiet des Prinz-Eugen-Parks vor.

Im Gebäude an der Knappertsbuschstraße werden aktuell von der Caritas München und dem Träger Jul insgesamt zwei Kindergarten-Gruppen betreut. Außerdem wird dort eine Hortgruppe von der Caritas München betreut. Die Hortgruppe wird zu Beginn des Schuljahrs 2019/20 in Räume des Schulgebäudes an der Ruth-Drexel-Straße umziehen. Voraussichtlich zum Schuljahr 2020/21 soll die Grundschule an der Knappertsbuschstraße dann wieder an ihrem eigentlichen Standort ihren Betrieb aufnehmen. Die notwendige neue Sprengelbildung für die Grundschule an der Ruth-Drexel-Straße wird voraussichtlich zum Schuljahr 2020/21 erfolgen. Die hierfür zuständige Regierung von Oberbayern wird das notwendige Verfahren nach den uns vorliegenden Informationen voraussichtlich im Herbst 2019 anstoßen.

Die Kooperative Ganztagsbildung wird am Standort der neuen Grundschule an der Ruth-Drexel-Straße verbleiben. Sollte sich zeigen, dass einzelne Schülerinnen und Schüler, welche die Kooperative Ganztagsbildung besuchen, künftig dem Sprengel der Grundschule an der Knappertsbuschstraße zugeordnet werden, kann für diese Kinder zum Verbleib eine Zuweisung oder eine Gastschulgenehmigung erteilt werden.

Wenn das Angebot der Kooperativen Ganztagsbildung für alle Kinder aus dem derzeitigen Sprengel der Grundschule an der Knappertsbuschstraße gelten würde, bestünde die Gefahr, dass zum Schuljahr 2020/21, wenn die Grundschule an der Knappertsbuschstraße wieder an ihren Schulstandort zurückzieht, die komplette, dann 2. Jahrgangsstufe am Standort der Grundschule an der Ruth-Drexel-Straße verbleiben müsste. Dies soll vermieden werden.

Die dargelegten Planungen erfolgen in enger Absprache mit dem Staatlichen Schulamt sowie mit dem Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus und dem Bayerischen Staatsministerium für Arbeit und Soziales, Familie und Integration.

Die Anträge Nr. 14-20 / B 05933 und 14-20 / B 05948 des Bezirksausschusses des 13. Stadtbezirks Bogenhausen vom 19.03.2019 sind hiermit satzungsgemäß behandelt.

Das Direktorium HA II/V 2, BA-Geschäftsstelle Ost, erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
Stadtschulrätin